

SOZIALWAHL 2017: BARRIEREFREIE ZUGÄNGE SCHAFFEN

Bei der Sozialwahl bieten alle Sozialversicherungsträger blinden und sehbehinderten Wählern Hör-CDs, Wahlschablonen in Brailleschrift sowie den barrierefreien Internetauftritt unter www.sozialwahl.de an. Zudem werden Inhalte auch in Leichter Sprache und Gebärdensprache angeboten.

Menschen mit Sehbinderungen und blinde Menschen, die bei der Deutschen Rentenversicherung Bund, der Deutschen Rentenversicherung Saarland, den Ersatzkassen BARMER, TK, DAK-Gesundheit KKH und hkk wahlberechtigt sind, können zur Sozialwahl 2017 kostenlos Hör-CDs und Wahlschablonen für die Wahl ohne fremde Hilfe anfordern. Auf den CDs werden die zu wählenden Listen und Gruppierungen vorgestellt.

Auf www.sozialwahl.de bedeutet Barrierefreiheit zum Beispiel, dass bei eingeschränkter Sehfähigkeit die Bildschirmansicht beliebig vergrößert werden kann, ohne dass Informationen verloren gehen. Darüber hinaus kann die Website durch sogenannte Screen-Reader für blinde Menschen vorgelesen und per Tastatur bedient werden. Dies ermöglicht ihnen, das gemeinsame Informationsangebot der Deutschen Rentenversicherung Bund und Saarland sowie der Ersatzkassen vollständig zu nutzen.

Auf www.sozialwahl.de kann man sich die Inhalte auch ohne Screenreader vorlesen lassen:

The screenshot shows the website interface for Sozialwahl 2017. At the top, there is a navigation bar with the logo and various language options (Leichte Sprache, Gebärdensprache, etc.). Below this is a main menu with links like 'Sozialwahl', 'Listen und Kandidaten', and 'Ihre Fragen'. The 'Ihre Fragen' link is highlighted. Below the menu, there is a breadcrumb trail: 'Sie sind hier: Startseite > Ihre Fragen > Unsere Antworten > Wie wählen blinde und sehbehinderte Wahlberechtigte?'. The main content area is titled 'Wie wählen blinde und sehbehinderte Wahlberechtigte?'. It features a 'VORLESEN' button with a speaker icon. Below the button, there is a text block stating: 'Die Sozialwahl 2017 ist barrierefrei: Alle Sozialversicherungsträger bieten blinden und sehbehinderten Wählern Hör-CDs, Wahlschablonen in Brailleschrift sowie barrierefreie Internetauftritte an.' At the bottom of the screenshot, there is a placeholder for a video with the text 'So wird gewählt'.

www.sozialwahl.de/ihre-fragen/unsere-antworten/wie-waehlen-blinde-und-sehbehinderte-wahlberechtigte/

Über ein Video in Gebärdensprache erhalten Sie ebenfalls Informationen zur Sozialwahl, zur Selbstverwaltung und zum Webangebot auf www.sozialwahl.de:



www.sozialwahl.de/service/gebaerdensprache/

Die wichtigen Fragen zur Sozialwahl werden auch in einfacher Sprache beantwortet:

Wer wird gewählt?

In der Sozialwahl werden Vertreter gewählt.
Sie setzen sich für die Rentner ein.
Und für die versicherten Menschen in den Ersatz-Kassen.
Die Vertreter machen Versammlungen.
Diese Versammlungen sind wie ein Parlament.
Die Vertreter treffen in den Parlamenten wichtige Entscheidungen.

Uns ist wichtig:
Die Menschen, die bei uns versichert sind,
sollen viel mitbestimmen.
Man sagt auch: Die Versicherungen sind selbst-verwaltet.



<https://www.sozialwahl.de/service/leichte-sprache/>